

## RESUMEN

Este trabajo se realizó como base principal las encuestas. EL TRABAJO TITULA DIAGNÓSTICO DE LA PRODUCCIÓN Y COMERCIALIZACIÓN DEL CIRUELO (*Prunus doméstica L.*)

El diagnóstico tiene como propósito reflejar la situación de un cuerpo, estado o sistema para que luego se proceda a realizar una acción o tratamiento que ya se preveía realizar o que a partir de los resultados del diagnóstico se decide llevar a cabo.

Se denomina producción a cualquier tipo de actividad destinada a la fabricación, elaboración u obtención de bienes y servicios.

Comercialización es la acción y efecto de comercializar (poner a la venta un producto o darle las condiciones y vías de distribución para su venta). La comercialización también se puede desarrollar a distancia, ya sea por Internet (el comercio electrónico), teléfono o catálogo.

Este trabajo se realizó en departamento de Chuquisaca en el municipio de Camargo en dos comunidades, (SAN LUIS Y MOLLE PAMPA).

Para conseguir los objetivos marcados se han encuestado a cada uno de los productores y observando que cada encuestado tenga plantas de ciruelo para poder evaluar y definir cuáles son los problemas más frecuentes que tienen para poder dar a conocer sus necesidades.

Con los resultados obtenidos tenemos que las dos comunidades producen más el ciruelo rojo que el amarillo, pero también tienen problema con el control de plagas lo más problemático es la, (arañuela).

El destino de la producción del ciruelo lo llevan fuera del departamento, en cuanto a la producción solo llegan a vender el 95%, lo que les hace falta también es la falta de la mecanización agrícola, hay también problemas sociales que tienen para la mejora de la comercialización son los precios bajos en el mercado, los problemas que influyen en la producción son los pocos recursos económicos disponibles que cuentan los productores.

En la comunidad de San Luis tienen más superficie de terreno, algunos productores tienen más de una hectárea mientras que Molle Pampa solo 2 productores llegan a tener ½ hectárea los demás tiene menos de 1/2 hectárea.

El 100% de las dos comunidades en estudio no cuentan con el apoyo de instituciones, se sabe que es un potencial productivo en las zonas en estudio pero los productores no cuentan con el apoyo de las autoridades en ejercicio.